
! ! ! ! !对政府部门查什么"要

查履职是否到位# $

!!!中央第五环保督察

组副组长" 环保部副部长翟

青在福建省督查时表示# 持

续两年时间$ 覆盖全国各省

市自治区$ 每个督察组均由

正部长级领导带队$ 中央环

保督察从规模到规格都堪称

史上之最# !月 "#日$随着

第三批中央环保督察进驻结

束$ 中央环保督察已经完成

对 "$省区市的督察#三批中

央环保督察逾万人被问责$

交办举报近 %万件#

!一个月销售了几年的库存#$

!!!近期$ 环京 &''公

里圈全面限购后$ 投资客需

求几乎是被挤压到实际限购

力度不大的唐山$ 一位唐山

房地产人士称#

!长大后我就成了你# $

!!!%长大我当空降

兵# &"''#年$汶川大地震发

生过后 (个多月后$&)岁的

程强挤在送别部队的人群中

举起了这块牌子非常显眼'

如今$"&岁的他已经实现了

自己的愿望$ 成为了一名空

降兵$而且还当上了%黄继光

班&副班长'

!我早在一个月前就开

始为孩子预定 %高考房&"但

当时可供选择的宾馆和房间

已不多# $

!!!武汉水果湖中学高

三学生家长李女士说' "'&*

年高考进入倒计时阶段$%高

考房&$ 这个伴随在高考考点

周边的%时令性&酒店营销产物$

则从一个多月前的升温走向高

潮' 数据显示$国内高考酒店

预订排名前 &'的省份为(四

川"山东"江苏"河南"河北"湖

北"安徽"湖南"浙江"吉林'

!在南方某地"河里的电

子阻燃剂成分多溴联苯醚含

量超标可达 !万倍# 废铜线

外面的胶皮经火烧后" 会排

放出大量的聚氯乙烯' 类二

噁英等剧毒物# $

!!!大连理工大学环境

学院教授李爱民表示'近期$

我国云南"浙江"山东"辽宁"

福建等多地口岸均查获出走

私进口的%洋垃圾&!!!固体

废物'有法律界人士表示$我

国对走私进口固体废物的刑

罚偏轻是造成这一现象屡禁

不止的重要原因'

!赞方在没有提供确凿证

据' 不出示执法证件的情况

下"不加甄别地针对中国公民

开展抓捕行动" 其中包括!名

孕妇和"名疟疾患者# 中方对

此表示严重关切和坚决反对#$

!!!昨日$ 外交部非洲

司司长林松添紧急约见赞比

亚驻华使馆临时代办班达$就

赞比亚铜带省警方近日抓捕

(&名中国公民事提出交涉'

! ! ! !!!长兴岛沪东中华造船厂附近的

林地" 原先这里曾有较大规模的鸟

网"本次回访发现林地已成了小龙虾

养殖基地"志愿者在外沿使用望远镜

仔细观察"未发现新网"沿途都是远

东树莺悦耳的鸣唱# 接连走了两片

林子"没见到捕鸟网(又看见云雀'

鹡鸰们在一起愉快的玩耍# $

!!!今年 +月$持续关注崇明

禁猎的环保组织%让候鸟飞&$再次

回访过去盗猎严重的区域$发现可

喜的变化'

!此次在东滩保护区目击到的

彩鹮"位于保护区互花米草生态控

制与鸟类栖息地优化示范区域内#

该区域目前主要为浅水及芦苇植

被#"只彩鹮被观察到的时候"正在

浅水区域觅食# $

!!!!月 &,日$崇明东滩鸟类

国家级自然保护区工作人员在例行

水鸟调查中$发现两只彩鹮' 彩鹮

一度被中国濒危动物红皮书宣告

在我国绝迹$ 上海及周边上一次有

关彩鹮的记录$要追溯到 &#%(年'

!以前"厨房和厕所的污水都

会在屋外的化粪池里屯一段时间"

一下雨"脏水都流到泯沟里去了"夏

天苍蝇蚊子特别多# 生活污水纳管

后"通过管道统一输送到处理站去处

理"再也不会直接排放进泯沟了) $

!!!建设镇富安村村民刘建

新指着宅旁清澈的泯沟水说'他是

崇明农村生活污水处理设施建设

的第一批受益者之一' 目前$崇明

约 )+-)万户农户中$已完成生活污

水处理的有 +万户$今年将有 &&-#

万户农户分两批完成该项目$明年

底前将全部完成'

!崇明三星镇的海棠布局以垂

丝'西府'贴梗'木瓜四个品种为

主"多品种海棠点状混植"有的淡

白浅粉"有的红若云霞"总面积已

达 "#$%&'亩"三星全镇合计已栽植

各类海棠 "()##株"已成了名副其

实的%海棠花溪&"环西沙明珠湖景

区的海棠特色廊道已初现规模# $

!!!崇明海棠文化节正在三

星镇%海棠苑&举行$过去$三星镇

是著名的%脏乱小镇&$遍布着低效

工厂和重污染小作坊' 现在$受益

于崇明的生态廊道建设$ 三星镇&

海棠花溪.初具规模'

!以往我们觉得去崇明只是去

吃吃农家菜'摘摘草莓等偏农家乐

的感受# 今年再去"感觉在定位上

有了非常大的提升# $

!崇明的马路上"换了很多新能源

的电瓶公交车"自驾游客乘坐申崇线"

到了崇明可以使用分时租赁"*+,-.

在崇明岛遍布的区域非常大# $

!!!游客谈论近半年崇明的

变化'

!所谓%/生态&"是指项目生态

化"坚持从生态视角来看待推进的

每一个项目"使每一个项目都服务

生态岛建设大局'符合生态岛建设

要求'彰显生态岛建设特色# 所谓

%生态/&" 是指生态项目化' 产业

化"是一种以生态为基底的绿色发

展新方式"强调了把生态文明建设

融入政治'经济'文化'社会建设的

各方面和全过程# $

!!!崇明区委书记唐海龙说'

!月 (&日"%月 &日两天$ 崇明全

区近 *''名干部共议%如何聚精会

神"深入推进世界级生态岛建设&'

! ! ! ! !年!从 "#人到 $%&人!从社

区居民到辖区单位!苏州河畔!外滩

街道山北社区"爱我家园#苏州河护

河队!做出了志愿服务的品牌$

今天!世界环境日!看看早已不

再黑臭!甚至清澈可见游鱼的苏州河!

"民间河长%们要说说护河新思路$

山北社区!毗邻苏州河$志愿者

竺永莉在苏州河边住了 "&年!眼看

着苏州河一点点告别黑臭! 就像一

个得了重病的人努力康复$ 到了

"&$&年! 做了 $%&天世博志愿者

的竺永莉和伙伴们意犹未尽!决定继

续做下去!"爱我家园%苏州河护河队

应运而生$ !年里!护河队日长夜大!

通过区域化党建平台! 从最初的 "&

位居民志愿者发展到 $' 家社区单

位共 $%&名志愿者共同参与!一起

来做守护母亲河的"民间河长%$

!年做下来! 成效怎么样& 起

码! 竺永莉和她的同伴们看到了两

个变化$

曾经!苏州河边常有'万国旗%

飘扬(((沿岸居民晒衣晾被! 晾晒

是必须的! 但若可以找到合适的地

方!为啥一定要晒到河边呢&这里可

是公共场所交通区域呀$

发现了问题!志愿者一次次告知

居委会! 居委会一次次向居民们广

而告之)如今!河边没了"万国旗%$

曾经!苏州河上!桥多桥洞多!

流浪乞讨人员也多$ 能不能为那些

流浪乞讨人员找到合适的去处& 志

愿者告知居委会!居委会告知城管!

城管找到流浪乞讨人员! 将他们安

置到救助站$如今!桥洞再也不必做

流浪乞讨人员的"临时窝棚%$

!年!护河的日子一天天走下来!

"民间河长% 们帮助苏州河化解了一

些"老问题%!可也遇见了"新情况%$

最近三四年里!苏州河畔!捕鱼

的人多起来了)夏季里!游泳的人!

也多起来了$苏州河告别黑臭!水质

渐佳!却来了新烦恼$

鱼!从哪里来& 捕鱼的!是谁&

"民间河长%们做了一番调查!发现!

鱼!大多被是放生的!一些人将各处

买来的鱼放进苏州河! 以为做了好

事!不料竟然"惹麻烦%$ 上游放生!

下游渔网等候$ 一些外来人员将捕

捉到的鱼类一网网送到小餐饮店!

竟也成了"产业链%$

"民间河长%们担心!一来!苏州

河的水质虽在好转! 但放生鱼类未

必达到食品安全要求! 捕捉贩卖!显

然不利于食品安全$ 二来!苏州河水

质即便持续好转!但众人天天在河上

捕捞!难免出现各种安全隐患和环保

问题!是否应有职能部门监管防范&

"民间河长%们将这些疑问告知

居委会! 居委会告知苏州河水上管

理部门!得到的答复是!水上捕鱼应

由渔政部门管理)在申城!捕鱼涉及

的河道都在郊区! 中心城区的河道

上!从无渔政部门的"用武之地%$

这个说法! 似乎有道理! 就好

像!曾经!工商部门只管有证有照的

餐饮店!无证无照的!不管$只不过!

如今这个"老黄历%翻过了!凡涉及

食品安全*经营秩序!有证没证一起

管!办法就是!分门别类$

这样的监管思路! 可否用于苏

州河上的"渔业捕捞%& 保护母亲河!

职能部门是不是也该用用新思路$目

前!"民间河长%能做的!就是劝阻!每

天巡河人手一块宣传牌!上书+请给

鱼儿一片自由空间!请勿捕鱼,

至于! 苏州河可否游泳!-民间

河长%们大声呼吁!暑假就要来了!

看好自家的孩子! 千万别让孩子们

下河游泳!要游就去游泳馆$可要是

万一有人就是要下河! 一不小心还

出了事!怎么办&

应急的办法是!"民间河长%中

的所有在职人员!年轻力壮!加紧学

习落水急救$教练也是一位"民间河

长%!来自黄浦体育馆!曾是全国大

赛游泳冠军! 这位前冠军加入护河

队!第一反应就是!"民间河长%技能

培训!怎么能少了救生& 于是!前冠

军提出急救培训计划! 自告奋勇兼

任教练$

急救!只是"民间河长%应对新

情况的一种措施) 更完善的志愿服

务机制!才会持续提升护河效率$

今年! 山北社区向外滩街道申

报了"爱我家园%苏州河护河队自治

项目!其中一项内容是!通过区域化

党建平台向辖区所有单位征集 "护

河志愿服务 ()*%!群策群力!制作

志愿者上岗须知!提升"民间河长%

的志愿服务技能$

!年! 从 "#人到 +%#人!"民

间河长%的群体不断扩容!志愿服务

日益升级$ 是什么让"民间河长%们

乐此不疲& 山北居委会党总支书记

杨婵珏说!守护"母亲河%!很有成就

感)更何况!今年申城中小河道治理

有了"河长制%!河道治理更科学更

规范!"民间河长%们遇到的新情况!

势必也将得到积极回应$
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“民间河长”守护苏州河

!世界级生态岛建设"带给崇明啥变化
又到了一年一度的世界环境日，今天我们聚焦崇明。
2016年12月30日，《崇明世界级生态岛发展“十三

五”规划》正式发布；2016年11月21日，崇明宣布全域范
围划定为野生动物禁猎区。

近半年来，“世界级生态岛建设”给崇明带来了哪些变
化？这要从一片花海、一汪清水和一只回归的候鸟说起。
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